



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

construction aéronautique

Question au Gouvernement n° 2340

Texte de la question

## COMMANDE DE TRENTE-DEUX AIRBUS A380

M. le président. La parole est à Mme Valérie Boyer, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

Mme Valérie Boyer. Monsieur le ministre chargé de l'industrie, à l'occasion de la première journée du salon aéronautique de Berlin hier, la compagnie de Dubaï, Emirates, a annoncé l'achat de trente-deux appareils A380. C'est une très bonne nouvelle pour l'excellence française, en ces temps si difficiles. C'est aussi une excellente nouvelle pour l'entreprise et nos territoires. Je pense notamment à la région de Toulouse et à la région Provence-Alpes-Côte d'Azur dont le pôle de compétitivité Pégase a généré 35 000 emplois et fédéré les acteurs de la filière aéronautique et spatiale de la région. (*" Ollé ! " sur quelques bancs du groupe SRC.*)

Ce contrat vient en complément d'une précédente commande de cinquante-huit A380 dont dix ont déjà été livrés. Emirates est ainsi, de loin, le premier client de l'A380 et représente près de 40 % de son carnet de commande à ce jour.

Ce nouveau contrat, estimé à environ 11,5 milliards de dollars au tarif catalogue...

M. Maxime Gremetz. Allô, allô !

Mme Valérie Boyer. ...est aussi, soulignons-le, un des plus gros contrats de l'histoire de l'aviation civile. Il permet à Airbus d'améliorer encore sa visibilité en termes de commandes, surtout si l'on y ajoute le contrat passé, hier également, par la compagnie brésilienne TAM pour vingt A320 et cinq A350.

Monsieur le ministre, pouvez-vous nous confirmer cette bonne nouvelle ? (*Rires et exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR.*) Pouvez-vous nous indiquer quelles en seront les conséquences sur l'activité à Toulouse et dans la région Midi-Pyrénées, et sur les exportations industrielles de la France ?

Plusieurs députés du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche. Olé !

M. le président. La parole est à M. le ministre chargé de l'industrie.

M. Christian Estrosi, *ministre chargé de l'industrie*. Madame la députée Valérie Boyer, je confirme que la vente de trente-deux A380 annoncée hier constitue, sans nul doute, le plus gros contrat signé par Airbus depuis le lancement de ce programme en 2000.

Cette vente représente de l'activité pour près de 10 000 salariés d'Airbus et de ses sous-traitants de Midi-Pyrénées et de Provence-Alpes-Côte d'Azur. Elle consacre aussi les résultats des pôles de compétitivité : Aerospace Valley de Toulouse ou Pégase, à cheval sur Midi-Pyrénées et Provence-Alpes-Côte d'Azur.

C'est donc une bonne nouvelle pour ceux qui croient dans notre industrie, dans les salariés d'Airbus et de ses sous-traitants, mais aussi dans notre partenariat européen sur l'ensemble de ces programmes.

Souvenez-vous de la polémique, il y a quelques années, quand Airbus souhaitait se positionner sur le marché des gros porteurs de 600 à 800 passagers. C'était un pari, à l'époque. Ce pari vient de se transformer en véritable succès.

M. Roland Muzeau. Ce n'était pas votre Gouvernement !

M. Pierre Gosnat. C'était Jean-Claude Gayssot !

M. Christian Estrosi, *ministre chargé de l'industrie*. Ce succès économique démontre que lorsque notre pays se mobilise pour son industrie, les résultats sont au rendez-vous.

M. Maxime Gremetz. Pas à Méaulte !

M. Christian Estrosi, *ministre chargé de l'industrie*. Sous l'impulsion du Président de la République et du Premier

ministre, quelque 1,5 milliard d'euros de l'emprunt national seront mobilisés en faveur de l'industrie aéronautique.

Je profite de l'opportunité pour vous confirmer qu'à partir de 2011, l'A350 sera lui aussi assemblé en France, à Toulouse.

Vous le voyez, madame la députée, lorsque la France croit dans son industrie, c'est toute son économie qui progresse. En mars dernier, les exportations ont augmenté de 9 % et les commandes industrielles de 6,9 %. C'est le fruit de notre volonté d'innovation. C'est notre défi : viser un grand avenir industriel. (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

## Données clés

**Auteur :** [Mme Valérie Boyer](#)

**Circonscription :** Bouches-du-Rhône (8<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 2340

**Rubrique :** Industrie

**Ministère interrogé :** Industrie

**Ministère attributaire :** Industrie

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 10 juin 2010

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 10 juin 2010